

EL PODER LEGISLATIVO DE LA PROVINCIA DE SANTA CRUZ

DECLARA

El **BENEPLÁCITO** por el cumplimiento del “50° Aniversario de LRA 18 Radio Nacional Río Turbio”, a celebrarse el 3 de diciembre 2020, resaltando su labor ininterrumpida a lo largo de estos años.

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

En esta oportunidad, traemos a consideración de esta Honorable Cámara, el presente proyecto que busca declarar el beneplácito por el cumplimiento del "50° Aniversario de LRA 18 Radio Nacional Río Turbio", a celebrarse el 3 de diciembre del año en curso, resaltando su labor ininterrumpida a lo largo de estos años.

El 3 de diciembre de 1.970, surge la nueva emisora cumpliendo el objetivo de ocupar un gran vacío comunicacional, en el extremo sur de la Argentina continental, transformándose en la Radio Madre de los pueblos de la Cuenca Carbonífera. Siendo las 17:00 hs. de esa jornada inaugural, la Secretaría de Estado de Comunicaciones de la Nación, dispuso que los micrófonos de la filial 18, se incorporen definitivamente a la gran familia de la LRA. La estación fue puesta al servicio de una comunidad laboriosa, que prometía un futuro de grandeza, afianzando la soberanía nacional y desempeñando un servicio fundamental e indispensable en momentos clave de la historia, como las relaciones con Chile durante el conflicto del Beagle en 1.978 y durante la Guerra por las Islas Malvinas en 1.982.

En el acto de inauguración, el Obispo Mons. Dr. Mauricio Magliano bendijo la emisora. El General de Brigada Alberto Vicente Nieto quien se desempeñaba como Secretario de Estado de Comunicaciones, junto al Coronel Carlos A. Carena, Administrador General de Yacimientos Carboníferos Fiscales (YCF), desataron las cintas argentinas que libraron los micrófonos de la LRA Río Turbio al uso del país. A continuación, el General Nieto pronunció el primer discurso, que fue transmitido por toda la república, destacando la importancia que significaba incorporar una nueva emisora, a la amplia red que paulatinamente cubría todo el territorio nacional.

Su primer director, fue Rubén Guillermo Romero, quien estuvo acompañado por los locutores Ramón Lozano, Liliana Margarita Pfoetzschner de Prolygin, Martha Ferré de Barbera y María del Valle Romero de Escudero; el equipo técnico de estaba compuesto por Roberto Mario Moreu, María del Carmen Yurichich, Mónica Rosa Pfoetzschner de Rodríguez y Dora del Carmen Neri de Alaniz, completando el equipo Carmen del Rosario Dantas de Sozzani como ayudante de programación y Juan José Cortizo como auxiliar administrativo.

En la planta transmisora ubicada en cercanías de Julia Dufour trabajaban como jefe Mario Moreu (padre), técnicos Valerio y Felipe Muller más Valentín Sozzani, operadores Segundo e Higinio Ortiz, Enrique Conrado Vázquez, Miguel Ángel Salvador y Basilio Trushnikoff, electricista Augencio Mercado, ordenanza Antonio Verón y sereno Juan Alejandro Cedermas.

Dada su ubicación, Nacional Río Turbio cumple la función de ser un importante "Servicio a la Comunidad", ya que la señal llega a los puntos más alejados de la provincia, atravesando también la frontera sur de Chile, donde se la puede oír fortaleciendo lazos entre las localidades de la Cuenca Carbonífera y nuestros vecinos chilenos, manteniendo las familias en contacto a través de "Los Mensajes al Poblador Rural".

LRA 18 Nacional Río Turbio, acompañó con profesionalismo eventos históricos relevantes ocurridos en nuestra comunidad, llevando tranquilidad a las familias durante sucesos como la movilización de "La Unión 24" el 15 de noviembre de 1.994, la gran nevada de 1.995, la tragedia de los 14 Mineros acaecida el 14 de junio del 2.004, los reclamos por mejoras salariales de los docentes y el enfrentamiento con trabajadores de la Unión Obrera de la Construcción de la República Argentina (UOCRA) en abril del 2.011, el despido masivo de trabajadores de la empresa Yacimientos Carboníferos Río Turbio (YCRT), entre otros hechos que marcaron a nuestra querida Cuenca Carbonífera, manteniendo siempre la pluralidad de voces y opiniones, que permitieron expresar testimonios en una diversidad de entrevistas desarrolladas. También, ha estado presente de manera continua, acompañando a los pobladores de la cuenca y sus alrededores, durante todo tipo de festejos comunales, como ser, egresos de los colegios secundarios, aniversarios de establecimientos públicos, actividades de las estudiantinas, competencias deportivas, ferias de ciencias escolares, aniversarios de Río Turbio y 28 de Noviembre, inauguración de la Usina Termoeléctrica "14 Mineros", entre otros.

Durante los 50 años ha tenido programación propia, en la que se abordan temas de interés local, provincial y nacional, enviando despachos de manera constante con información actual, a fin de mantener informada a la audiencia santacruceña y al país, sobre lo que sucede en los pueblos de la Cuenca.

Ha sido una importante fuente de trabajo para los vecinos de la Cuenca, capacitando de forma continua al personal ingresante para sumarse al plantel, convirtiéndolos en transmisores profesionales de la información.

Por otro último, gracias a que todas las emisoras integrantes de la red federal de Radio Nacional del país, tienen el deber de abrir sus puertas para fortalecer la cultura local, nuestros músicos disfrutaron la posibilidad de acercarse a la estación para realizar ensayos, grabaciones de materiales propios y difundirlos luego, permitiendo de esta manera que la cultura santacruceña sea conocida y distribuida en todo el país.

Por todo ello, es que solicitamos a nuestros pares el acompañamiento y posterior sanción del presente proyecto de declaración.

DIOS GUARDE A VUESTRA HONORABILIDAD.